

## Monitoreo y Análisis

13/enero/2023

### SECRETARÍA

#### **(B-018) Fortalecerán México, Estados Unidos y Canadá regulación sobre plaguicidas agrícolas**

Ciudad de México. Los gobiernos de México, EU y Canadá refrendaron su compromiso de fortalecer sus regulaciones en materia de plaguicidas de uso agrícola mediante un plan de trabajo sólido y coordinado, con fundamento en el intercambio de información científica y en una organización cultural moderna y eficiente. El Heraldo de México, 18 / La Jornada, 10 / 24 Horas, 18

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023000788nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023000788nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001590nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001590nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023003104nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023003104nc.pdf)

<https://www.lordmoleculaoficial.com/index.php/2023/01/12/36228/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/01/12/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/v>

<https://cadenanoticias.com/regional/2023/01/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas>

<https://tierrafertil.com.mx/2023/01/12/mejorarian-regulacion-de-plaguicidas-paises-del-t-mec/>

<https://www.universiweb.com.mx/2023/01/12/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>

<https://arribaencampo.com.mx/fortaleceran-mexico-eu-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>

<http://agroregion.com/articulo?id=1664>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>

<https://www.proyeccioneconomica2020.com/blog/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>

<https://www.sectorprimario.mx/2023/01/12/fortaleceran-mexico-usa-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>

<http://noticieroaltavoz.com/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-Estados-Unidos-y-Canada-quieren-registro-y-mejor-regulacion-de-plaguicidas-agricolas-20230112-0048.html>

<https://www.elciudadano.com/mexico/mexico-eu-y-canada-fortaleceran-regulacion-de-plaguicidas-de-uso-agricola/01/12/>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/1/12/mexico-estados-unidos-canada-fortaleceran-la-regulacion-de-plaguicidas-473008.html>

<https://www.tusbuenasnoticias.com/noticias/2023/01/12/17449-mexico-estados-unidos-y-canada-fortalecera-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas>

<https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/12/fortaleceran-mexico-eu-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas-579384.html>  
<https://www.angulo7.com.mx/2023/01/12/fortaleceran-mexico-eu-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas/>  
<https://hojaderutadigital.mx/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>  
<https://www.tallapolitica.com.mx/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>  
<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/fortaleceran-mexico-eu-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>  
<https://www.periodicomitierra.mx/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas/>  
<http://revistacomentarios.com/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>  
<https://agroregion.com/articulo?id=1664>

### **(B-017) Impulso al sector ganadero y lechero**

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el director general de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, Leonel Cota Montaña, acordaron en Jiquilpan impulsar acciones conjuntas para fortalecer el sector ganadero y lechero de la entidad. Explicó que será a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** que el gobierno aporte un peso por cada litro de leche que los ganaderos entreguen a Liconsu y, con ello, se generará un fondo de alrededor de 12 millones de pesos que se destinará al mejoramiento genético, nutrición y producción ganadera. **Reporte Índigo, 7 / Capital, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023002074nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023002074nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023002521nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023002521nc.pdf)

### **Split Financiero / Lluvia de amparos tabacaleros / Julio Pilotzi**

Sí algo le faltaba al vino mexicano era que se decretara un día para respaldar su historia, y aquellos que han dado su vida por llevarlo a los rincones más lejanos del mundo, con reconocimientos por su gran calidad. El 7 de octubre será reconocido como el "Día del Vino Mexicano". La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** es la que ha establecido ese día para hacer saber que México cuenta con potencial para la producción de uva de calidad. **La Razón de México, 20**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001955nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001955nc.pdf)

## TWITTER

### **(B-018) Fortalecerán México, Estados Unidos y Canadá regulación sobre plaguicidas agrícolas**

#### **UNIVERSIWEB1**

@UNIVERSIWEB1

Los gobiernos de México, EU y Canadá refrendaron su compromiso de fortalecer regulaciones de plaguicidas de uso agrícola, con plan de trabajo sólido y coordinado, con fundamento en el intercambio de información científica

<https://twitter.com/UNIVERSIWEB1/status/1613619720334213120>

#### **hojaderutamx**

@hojaderutamexic

Fortalecerán México, EU y Canadá regulación sobre plaguicidas agrícolas

@Agricultura\_mex, @SENASICA, @GobiernoMX

<https://hojaderutadigital.mx/fortaleceran-mexico-estados-unidos-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas-agricolas/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1613609693703700481>

#### **Ángulo7 Noticias**

@angulosiete

#Excelente | Los gobiernos de México, EU y Canadá acordaron fortalecer sus regulaciones en materia de plaguicidas de uso agrícola mediante un plan de trabajo.

Checa lo que implementarán

<https://www.angulo7.com.mx/2023/01/12/fortaleceran-mexico-eu-y-canada-regulacion-sobre-plaguicidas/>

<https://twitter.com/angulosiete/status/1613618879326212096>

#### **Revista Comentarios**

@comentarios\_sin

En el marco de la reunión anual del Grupo de Trabajo Técnico Trilateral de América del Norte sobre plaguicidas, las autoridades destacaron la importancia de contar con el apoyo de expertos en plaguicidas para fortalecer la toma de decisiones.

[https://twitter.com/comentarios\\_sin/status/1613705506866204672](https://twitter.com/comentarios_sin/status/1613705506866204672)

#### **Noticiero Altavoz**

@Altavoznoticias

#NoticieroAltavoz Los gobiernos de México, EU y Canadá refrendaron su compromiso de fortalecer sus regulaciones en materia de plaguicidas de uso agrícola mediante un plan de trabajo sólido y coordinado, con fundamento en el intercambio de...

<https://twitter.com/Altavoznoticias/status/1613651021145726976>

## ADS

@AgendaDSocial

Fortalecerán México, EU y Canadá Regulación Sobre Plaguicidas Agrícolas

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1613609746220589061>

## Revista Agro Región

@revista\_agroreg

representantes de la industria, subrayaron su interés por fortalecer las medidas regulatorias en materia de plaguicidas agrícolas, con el fin de... Lee la nota completa en el siguiente enlace:

<https://agroregion.com/articulo?id=1664>

[https://twitter.com/revista\\_agroreg/status/1613698381431427079](https://twitter.com/revista_agroreg/status/1613698381431427079)

# AGRICULTURA

## Sugieren a Norteamérica integrar su fuerza laboral

La unión de una fuerza laboral conformada por trabajadores provenientes de los tres países que integran la región de Norteamérica podría beneficiar a México. "Sería benéfico que se pudieran ir a Estados Unidos y Canadá por las condiciones de trabajo y salarios, tienen jornadas de trabajo más cortas que las de nosotros por un salario más alto", destacó.

También consideró que, como parte de la integración regional, se debe buscar que también sea laboral, pues esto contribuiría a la apertura de plazas más allá del sector agropecuario, como podrían ser las especializadas en el área automotriz, espacial o financiera. **Reforma**, 19

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023002393nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023002393nc.pdf)

## WEF llama a invertir en empleos del mañana

La investigación está basada en una encuesta a 12 mil ejecutivos a nivel global que arrojó que éstos encuentran que la agrotecnología, la educación tecnológica y la tecnología energética son vistas por los negocios como las más importantes estrategias en los siguientes 10 años en 120 economías. **El Financiero**, 10

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001958nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001958nc.pdf)

## Servicio de deuda externa disminuirá hasta en 60% por renegociación: Armenta

El presidente del Senado, Alejandro Armenta, subrayó que el deslizamiento del peso con respecto al dólar genera incrementos en todas las cadenas productivas, lo que va en detrimento de la economía de la sociedad mexicana. Por eso el tipo de cambio es referente de la estabilidad en la economía. Agregó que la fortaleza del peso ha evitado que aumenten las

importaciones necesarias para el funcionamiento de los sectores agropecuario e industrial. **La Jornada**, 16

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001643nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001643nc.pdf)

### **Pide ONG de Canadá apoyar prohibición de México al maíz transgénico**

The Council of Canadians (CC), un organismo sin fines de lucro con sede en Ottawa, solicitó al gobierno canadiense que respalde el plan de México para eliminar gradualmente el uso del herbicida glifosato y las importaciones de maíz transgénico. **La Jornada**, 15

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001524nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001524nc.pdf)

### **Convoca AEM y UAEMéx a diplomado en Agricultura de Precisión, programa único en México**

La Agencia Espacial Mexicana (AEM) y la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), convocan a jóvenes a integrarse al primer programa de apoyo satelital a la productividad agrícola o Agricultura de precisión, este es el primero en su tipo en la historia del país. El cual contribuirá a la seguridad alimentaria gracias al incremento de la producción agrícola, por lo que este diplomado brindará conocimientos y herramientas geotecnológicas de última generación, para el proceso de planeación, administración, gestión y evaluación de recursos agrícolas. **Heraldo Estado de México**, 4

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023000965nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023000965nc.pdf)

### **Trigo cerca del mínimo de 14 meses, se reduce expectativa de consumo**

Los futuros de trigo de Chicago cayeron hasta US 7.2 por bushel, acercándose al mínimo de 14 meses después de que el informe WASDE del USDÁ redujera su pronóstico de consumo global para el año comercial 2022/23. El informe; revisó sus proyecciones de consumo a la baja en 1.6 millones de toneladas a 789.5 millones para el período, principalmente debido a un menor uso de piensos y residuos en la UE y Ucrania. **El Economista**, 38

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001427nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001427nc.pdf)

## **GANADERÍA**

### **De jefes / Bachoco... en engorda / Redacción**

Tras un 2022 muy complicado por la inflación, la crisis de gripe aviar en Estados Unidos y el incremento en el precio de los alimentos para animales, Bachoco empezó el año con el pie derecho. En las últimas semanas el precio de su acción se ha revaluado hasta alcanzar los 84.19 pesos por título al cierre de ayer, con lo que se encuentra cerca de su máximo récord de poco más de 100 pesos impuesto en el 2017. **El Financiero**, 19

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023002154nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023002154nc.pdf)

## PESCA/ACUACULTURA

### **EdoMéx incrementa producción acuícola**

El estado de México se ha consolidado como el principal productor acuícola del país, entidad sin litoral que en cinco años pasó de 16 mil toneladas de producción a más de 24 mil, indicó la Secretaría del Campo (Secampo). Datos de Secampo, indican que el Estado de México cuenta con más de 2 mil unidades de producción acuícola que destaca con más de mil 200 de carpa, 405 de tilapia y 508 de trucha arcoíris. **El Valle de Edomex, 6**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_12012023/12012023020257nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_12012023/12012023020257nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR

### **Gente detrás del dinero / El éxito de El Súper Peso y otras ingenuidades / Mauricio Flores**

El experto Alexis Milo expone tres elementos, uno externo y dos internos, que pueden poner fin al "El Super Peso": 1) nuevos episodios inflacionarios que afecten directamente a EU y que la Reserva Federal se vea en la necesidad de intensificar su política monetaria restrictiva. 2) Que México vaya a los panales de controversias con EU y Canadá por la disputa energética y agropecuaria, paneles que perdería irresolublemente nuestro país y afectando con aranceles compensatorios al sector exportador y mermando la confianza en la inversión extranjera. y 3) Que el proceso electoral 2023 y 2024 llegue a escenarios de conflicto y violencia. **El Independiente, 5**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023000953nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023000953nc.pdf)

### **Artículo / La Cooperación para el desarrollo:Una prioridad en América del Norte / Mónica Pérez Eguis**

Desde el inicio de la actual administración, México ha transformado radicalmente su rol como cooperante para convertirse en un actor clave para el desarrollo de nuestra región. Los resultados hablan por sí mismos; Sembrando Vida logró una cobertura de más de 25 mil manzanas de tierra de cultivo, trabajando con 20 mil pequeños agricultores de las zonas de mayor marginación en Honduras y El Salvador. Se crearon más de 40 mil empleos indirectos y se incrementó significativamente la producción de milpa, hortalizas, árboles frutales y forestales. **El Herald de México, 13**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023000859nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023000859nc.pdf)

### **Exportaciones rompen récord**

De enero a noviembre de 2022, el valor de las exportaciones agroalimentarias mantuvo un nivel récord, al ascender a 45 mil 250 millones de dólares, lo que significó un crecimiento de 12.6 por ciento respecto al mismo periodo previo, destacó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). En tanto, las importaciones fueron de 38 mil 513 millones de dólares, 18.3

por ciento más al comparado con periodo de referencia, según cifras del Banco de México, detalló el organismo. **El Herald de México, 18**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023000787nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023000787nc.pdf)

## ABASTO | PRECIO

### **Resienten más el alza de precios**

El alza de precios, que al cierre de 2022 registró en México su mayor nivel en 22 años, tuvo un impacto más fuerte entre los hogares de menos recursos, de acuerdo con un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Durante el último mes del 2022, el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo un alza de 7.82 por ciento en su comparación anual, pero este nivel pudo ser cerca de dos puntos porcentuales mayor en los hogares de menores ingresos. **El Sol de México, 17**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001777nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001777nc.pdf)

### **Carnes de cerdo y pollo, con mayor encarecimiento**

Los productos cárnicos son base de la canasta alimentaria de los mexicanos, sin embargo, sus altos precios en 2022 afectaron los bolsillos de las familias mexicanas, especialmente el cerdo y pollo. De acuerdo con datos del INEGI al mes de diciembre pasado, los precios de la carne de cerdo se incrementaron 12.45 por ciento anual, superando incluso los precios del pollo y res. El incremento en los granos, especialmente de maíz para alimentar al ganado, así como de transporte, fue el principal factor detrás de las alzas en los precios de la carne. **El Financiero, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001942nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001942nc.pdf)

### **Familias de menores recursos, con inflación de 9.70% al cierre del 2022**

Las familias de menores recursos enfrentaron, al cierre del año pasado, un incremento de precios mayor en su canasta básica en comparación con el promedio nacional, de acuerdo con los cálculos realizados por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Si bien en diciembre la inflación a los consumidores se desaceleró a 7.82%, los hogares mexicanos que se encuentran en el primer decil, es decir, los que tienen menores ingresos, enfrentaron un alza de precios de 9.70 por ciento. **Economista, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023000994nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023000994nc.pdf)

## INFORMACIÓN GENERAL

### **Vigilan más al Metro que ¡a 29 Estados!**

El Metro de la Ciudad de México tendrá a más elementos de la Guardia Nacional que 29 entidades del País. La Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, anunció ayer que 6 mil 60 elementos de la GN vigilarán el Metro ante los últimos incidentes, que catalogó como "fuera de lo normal". **Reforma, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023002277nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023002277nc.pdf)

### **Le llueven amparos al Conacyt de Álvarez**

Cambios al Reglamento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), adeudos de becas, reducción de sueldos y prestaciones, cancelación de renovación de convenio y procesos de destitución "mal realizados", así como rechazo a investigadores por pertenecer a universidades privadas y modificaciones para acceder a estímulos son algunas de las causas por las que el Conacyt, bajo la dirección de María Elena Álvarez-Buylla, enfrenta 685 juicios de amparo. **El Universal, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001465nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001465nc.pdf)

### **AMLO reprocha a UNAM y emplaza a SEP a resolver caso de ministra**

El presidente Andrés López Obrador reprochó que la UNAM haya turnado a la SEP resolver el plagio de la tesis de la ministra Yasmín Esquivel Mossa y acusó al rector Enrique Graue Wiechers de actuar como Poncio Pilatos al "lavarse las manos" y de "estar metido" en este caso. **El Universal, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001498nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001498nc.pdf)

### **Retrocede inflación en EU a su mínimo de 14 meses**

La inflación en EU se ubicó en 6.5 por ciento a tasa anual en diciembre de 2022, su menor nivel en 14 meses, es decir, desde octubre de 2021; además ligó seis meses consecutivos en repliegue, lo que generó expectativas de que la Fed será menos agresiva en los siguientes incrementos de su tasa de interés. **El Financiero, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes\\_13012023/13012023001875nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_13012023/13012023001875nc.pdf)